

sind entstanden: die Saragat und Blum, Bevin, Schumacher, Renner und Schärf. Aber in keinem Lande, Genossen, in dem unter Führung dieser Opportunisten die „bürgerlichen Arbeiterparteien“ seit mehr als einer Generation vom Sozialismus schwätzen oder, wie Schumacher, den Sozialismus als Tagesaufgabe bezeichnen, ist der kapitalistische Staat durch ihr Zutun erschüttert oder die gesellschaftliche Entwicklung durch den Kampf dieser Parteien auch nur einen Zentimeter weiter an den Sozialismus herangeführt worden. (Zustimmung.) Obwohl wir die in der Ostzone erzielten Errungenschaften noch keineswegs als Sozialismus kennzeichnen, haben wir dagegen der Arbeiterklasse bereits in 3½ Jahren die Straße für den Vormarsch zum Sozialismus freigelegt. (Lebhafter Beifall.) Das ist der große Unterschied. Über ein halbes Jahrhundert ist die Kampfkraft der internationalen Arbeiterbewegung durch diese Opportunistenführer vertan und die Partei, als das einzige und stärkste Instrument der Arbeiterklasse, schartig und stumpf gemacht worden. Unverrückbar aber und nicht wegzudiskutieren steht diesem katastrophalen geschichtlichen Mißerfolg der „bürgerlichen Arbeiterparteien“, unter der Führung des Sozialdemokratismus, der Sieg der revolutionären Partei Lenins gegenüber.

Auch heute wieder, nach dem Ende des zweiten imperialistischen Krieges, haben sich die deutsche und die internationale Arbeiterbewegung zu entscheiden, um den richtigen Weg für den Sieg ihrer gerechten Sache zu gehen. Wir sind entschlossen, in unserer Partei die bahnbrechende und siegreiche Lehre Lenins von der proletarischen Partei neuen Typus zu verwirklichen. Die sozialistische Einheitspartei muß eine revolutionäre Partei sein, ein Instrument in der Hand der Arbeiterklasse zur Vollendung der demokratischen Erneuerung in ganz Deutschland, zu ihrer Überleitung in die Periode der Herrschaft der Arbeiterklasse, ein Instrument zur Sicherung und zum Ausbau der Herrschaft der Mehrheit des Volkes über die ausbeutende Minderheit. Mit der Kraft dieser revolutionären Partei werden wir die neue demokratische Ordnung sichern und weiterentwickeln, die Millionen der werktätigen Massen mit Klassenbewußtsein erfüllen, sie an die Verwaltung ihres Staates heranzuführen, sie gegen die Einflüsse der Opportunisten immunisieren, sie selbst zur Umerziehung der kleinbürgerlichen Schichten befähigen, ihr Bewußtsein vom Werte der eroberten Positionen in Staat, Wirtschaft und Verwaltung stärken und die Ar-